

Bajó fondo para estados de 88 mmdp a \$22 mil millones

Recursos del Feief son insuficientes para cubrir caída en participaciones de entidades

Miguel Ángel Silva /
viernes, 19 mayo 2023 | 09:12

Chihuahua— El Fondo de Estabilización de los Ingresos a las Entidades Federativas (Feief) ha sufrido una reducción del 97 por ciento en los últimos cuatro años, al pasar de 88 mil 722 millones de pesos (mdp) disponibles en 2018 a 22 mil 466 millones 800 mil pesos con los que contaba al mes de abril del presente año.

Por consiguiente, implica una reducción total de 66 mil 256 millones de pesos, de acuerdo con un análisis realizado por la calificadora Fitch Ratings.

Los recursos con los que cuenta el Feief son insuficientes para cubrir la caída que han tenido las participaciones federales durante el primer cuatrimestre del año debido a que cuenta con un monto inferior a la deuda de la Federación con los estados, que es de 32 mil 468 millones 300 mil pesos, de acuerdo con un estudio realizado por la agencia calificadora Fitch Ratings.

Cabe señalar que en los primeros cuatro meses del año, el fondo referido ha recibido recursos por más de mil millones de pesos, pues al cierre del mes de abril disponía de 22 mil 466 millones 800 mil pesos contra los 21 mmdp existentes a finales de 2021.

En el caso de Chihuahua, durante el primer cuatrimestre estaba proyectado que recibiría 9 mil 540 millones 391 mil 881 pesos; sin embargo, ha sufrido una reducción de mil 100 millones de pesos, por lo que únicamente ha recibido 8 mil 440 millones 391 mil 881 pesos.

El secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo Vázquez, informó que de acuerdo con el reporte que la Federación les ha dado, habrá de solicitar un crédito para poder compensar la caída de las participaciones y cubrir al 75 por ciento lo correspondiente de enero a marzo, y al 100 por ciento lo referente al mes de abril.

Se prevé que sea durante la primera quincena de junio cuando se pueda activar el Feief y aún estaría pendiente conocer de qué forma cerrará el presente mes, pues hasta el momento no se tiene certeza de que se reciba el recurso proyectado a principios de año.

msilva@diarioch.com.mx